
ATA nº 15 DA COMISSÃO DE ORGANIZAÇÃO DA VIII REUNIÃO DA COMISSÃO DE 
ORGANIZAÇÃO DAS CONFERÊNCIAS DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
 
Aos dois dias de junho de 2009, reuniram-se na sede do COMAS-SP os Conselheiros da 
Comissão Organizadora das Conferências de Assistência Social 2009. Estando presentes os 
Conselheiros: Carlos Nambu, Darcy Finzetto, Valeria Novaes, Silvana Cappellini, José 
Wilson, representando a Secretaria Executiva do COMAS-SP as Sras. Daiane e Marcela, as 
Sra. Marisa representando o Espaso, Sra Maria Nazaré e Sr. Paulo representando o FAS. 
Ausências: Conselheiro Dirceu Omae e Sra. Elisabete representante do FEBAS; ausência 
justificada: Sra. Kátia do Espaso. O Coordenador Carlos iniciou a reunião discutindo a 
capacitação dos facilitadores e relatores das Pré Conferências. Com relação ao material a 
ser usado, o Espaso ficou responsável pelo papel sulfite, caneta, reprodução das metas, 
instrumentais conferir 2007 e propor 2009, avaliação, lista de presença da regional e 
programação; e o COMAS disponibilizará as pastas transparentes. Discutiu-se a 
programação dos dias 08 e 15 de junho, que segue anexa a esta Ata. O coordenador 
continuou apresentando o texto “Subsídio para facilitadores e relatores” que será discutido 
no dia da capacitação. A conselheira Darcy ressalta a necessidade de se usar uma 
linguagem acessível aos usuários. Com relação aos itens que serão abordados, o Espaso 
deverá enviar valores e percentuais que compõem o orçamento da política pública de 
assistência social, para subsidiar as discussões. A seguir, fez-se a apresentação das 
orientações do CONSEAS quanto ao relatório de propostas de 2009. O coordenador Carlos 
solicitou que a Sra. Daiane verifique com o CONSEAS, quantas propostas podem ser 
apresentadas por tema. Ficou definido informalmente que a Conferência Municipal ocorrerá 
nos dias 22 e 23 de julho de 2009 das 8 às 17 horas no Anhembi, podendo ser utilizado o 
espaço até às 20h00. Com relação ao Lançamento das Conferências que ocorrerá no 
próximo dia 09 no salão Nobre da Câmara Municipal, o coordenador Carlos solicitou que a 
Sra. Marisa verifique se já foi providenciado um tradutor da linguagem Libras para esse 
dia. A sra. Daiane informa que a sra. Cecília do cerimonial da Câmara quer maiores 
detalhes do evento e que não haverá uma pessoa para controlar o som, devendo ser 
providenciado pela SMADS. A sra. Marisa irá verificar com a conselheira Olga como está a 
interlocução entre o Cerimonial da Câmara e SMADS, e qual o funcionário que ficará 
responsável pelo som. A sra. Daiane informa que o coffee break para o dia já está 
confirmado e será servido no subsolo, uma vez que no 8º andar não pode ser servida 
qualquer refeição. Uma vez que não há possibilidade de fazer visita monitorada na 
Câmara, sugeriu-se que o coffee break seja servido no final do evento a fim de evitar 
atraso na programação. Com relação à orientação do CNAS quanto à convocação da 
Conferência por Decreto do Prefeito, já foi comunicado ao Presidente Jair para verificação. 
Com relação aos cartazes, banners e folders a gráfica precisa de pelo menos três dias para 
confeccionar esses materiais, que deverão estar prontos até o dia 09 de junho para o 
evento do Lançamento. Com relação ao Boletim que foi deliberado pelo COMAS para ser 
distribuído nas regiões, o coordenador Carlos encaminhará para a Comissão um gibi sobre 
participação e controle social distribuído na Conferência Regional de Suzano para análise. 
O coordenador Carlos informa que o Edital para contratação da Assessoria de Metodologia  
continuará mais uma semana no ar, pois só houve apresentação de duas propostas, e há 
necessidade de pelo menos três. Caso não haja mais nenhuma, o processo será 
encaminhado para o Panamá, e portanto, poderá haver atraso na contratação. A Sra. 
Marisa irá verificar com a conselheira Olga se o Conselho Diretor conseguiu o caderno do 
“Texto Base” com o CNAS. Com relação ao Regimento Interno da Conferência Municipal 
está faltando a informação do CONSEAS para se colocar o número de delegados para a 



Conferência Estadual. Nada mais havendo a ser tratado, eu, Silvana Cappellini lavrei a 
presente Ata, que foi revisada por todos os membros da comissão. 


